



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Lunes 14 de Agosto de 2006

Principales Titulares de Periódicos

El Nuevo Diario

-CSJ a Corte Plena

- Discutirán hoy las “narcoliberaciones”
- Magistrada Ligia Molina espera “medidas drásticas”
- Yadira Centeno: hay que escuchar a los señalados

-Fidel reaparece en público

- Fotos en diario Juventud Rebelde con un mensaje firmado de su mano, en el que asegura que mejora, pero no descarta cualquier “noticias adversa”
- Su hermano Raúl también emerge en público, pero en televisión, recibiendo al presidente venezolano Hugo Chávez
- Bajo el título de “Me siento muy feliz”, aparecen cuatro imágenes de Fidel, sentado al lado de la cama y vestido con una chaqueta deportiva

-Fenosa anuncia más apagones

- Ni con comprar a Honduras resuelven
- Una semana más de oscuridad sin previo aviso
- Dos empresas generadoras privadas paralizaron su funcionamiento como presión para exigir el pago ala compañía distribuidora

-Sonrisas que acaban cuando se queman

- El drama de los niños quemados
- En Nicaragua, cada año son más de mil las sonrisas que se derriten como lo hacen las velas de cera.
- Las cifras del Ministerio de Salud son las siguientes: el 57 por ciento de casos de niños quemados son accidentes con líquidos calientes, un 24 por ciento por fuego y 14 por ciento por exposición al calor
- Los más afectados son menores de entre uno y cuatro años, y los máximos responsables de este drama son sus padres

-Contrabando que burla aduanas

- La ruta de los productos lácteos nicas hacia El Salvador
- Entre enero de 2000 y junio 2006, la Policía de Finanzas decomisó 4 millones

Opinión

El Nuevo Diario

Espiritismo y el sandinismo (Nelson Enrique Escobar Díaz)

“El coincidente que cada celebración del 19 de julio se haya convertido en ocasiones oportunas para que la señora Rosario Murillo, esposa del comandante Daniel Ortega, se ponga al frente de la organización y conducción, y sea maestra de ceremonia de eventos de esta índole, seguramente porque otros actores no estarían dispuestos a realizar este tipo de rituales. En estas ceremonias, presentadas como números culturales, se evocan los espíritus del más allá, con el fin específico de que los espíritus tomen control del



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 2 -

acto para lograr supuestamente los objetivos del mismo y de la campaña electoral del FSLN, que por segunda ocasión estaría siendo presentada a los espíritus del más allá.

Pero cabe preguntarse de qué clase de espíritus estamos hablando, o con qué clase de espíritus estaría pactando el Frente (para usar una frase de moda)”.

Sobre días hábiles y aplicación de multas (Ivania Cantillano)

“La Dirección General de Ingresos (DGI) constantemente informa a los contribuyentes sobre los retos y desafíos que enfrenta en su pretensión de transformarse en una administración tributaria de control eficiente y moderno, sin embargo, en los últimos días hemos visto cómo esta eficiencia administrativa ha sido totalmente opacada por su actuar discrecional, imponiendo a los contribuyentes sanciones gravosas e ilegales, desvirtuando así el contenido del Código Tributario, escenario que motiva este breve análisis técnico en aras de instar mecanismos de solución”.

Dieciséis años de corrupción y pobreza (Orlando Núñez Soto)

“La doctrina gubernamental es que Nicaragua sólo puede crecer ayudándole al capital extranjero, exonerándolo de impuestos y financiándole sus inversiones con dinero del fisco o entregándole concesiones inimaginables. El resultado ha sido la quiebra de las empresas nacionales y el enriquecimiento de las empresas extranjeras. La única empresa nacional que ha sido beneficiada por el Estado es la empresa de los Pellas, exonerada para construir un edificio de oficina y un hospital, camuflándolos como si fueran inversiones turísticas.

En este mismo período se han privatizado muchas empresas del Estado y algunos servicios importantes como el teléfono, la energía, parte de la educación y se ha hecho lo imposible por privatizar el agua. Como en otras partes de América Latina, la privatización ha servido para facilitar y fomentar la corrupción, fenómeno alimentado por las coimas ofrecidas por las empresas de países cuyos gobiernos endeudan día a día a nuestra nación. En los últimos meses, notables políticos de dos partidos importantes, PLC y ALN-PC se acusan mutuamente por desfalco al Estado por sumas que sobrepasan varios centenares de millones de dólares, ofreciendo un cuadro vergonzoso ante la comunidad internacional y ante el propio pueblo nicaragüense”.

Perspectiva (Arturo J. Cruz-Porras)

“Daniel Ortega-Saavedra se presenta este próximo cinco de noviembre, por quinta vez, como candidato presidencial del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN). En la presente contienda electoral de 2006, Daniel Ortega tiene en su contra la determinación de figuras revolucionarias- antiguos camaradas-, quienes se han proclamado sus vehementes opositores. Rechazan en su liderato obsesión de perpetuarse, le acusan de mantener un pacto corrupto con el caudillo del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), a fin de repartirse el poder real y así gobernar desde abajo. Le achacan ser causante de la prostitución de las instituciones, valiéndose de artimañas legalistas para burlar el espíritu de la ley, Es muy cierto, en la Nicaragua actual lo “legal” no siempre es legítimo. Por su parte, otras fuerzas políticas se disputan con Ortega los votos que el pueblo está próximo a depositar en las urnas mediante dos recursos: enfatizando el miedo a Daniel y compitiendo con él en hacer promesas electoreras. Daniel desechó la alternativa de ser patriota al afán de aspirante a presidente. Bien pudo haberse retirado después de intentar sanear la dirigencia sandinista y unificar sus cuadros bajo una plataforma seria, renovando la promesa [aún



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 3 -

incumplida] de economía mixta, no alineamiento y pluralismo. Su voluntad demostrada de escoger ser más político que estadista, le ha acarreado escepticismo en la opinión pública sobre la sinceridad de su conversión de dogmático hostil a campeón de la reconciliación nacional”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

El Nuevo Diario

-Alvarado acusa de corrupción a ALN (Pág. 3 A)

-Dice que “maquillan” encuestas

-La reacción de Alvarado obedeció a unas expresiones del secretario político de la ALN, Eliseo Núñez, quien advirtió que el PLC y su fórmula presidencial colapsarán en septiembre próximo, cuando las encuestas digan que no superan el 15 por ciento de la intención de votos.

-El candidato del PLC respondió recordando el tema de los Certificados Negociables de Inversión (Cenis). “Si Montealegre calla sobre ese asunto es porque esconde algo”, dijo.

-Otra marcha contra la pobreza y el pacto (Pág. 3 A)

-Miles recorren calles de Matagalpa

-Habrá otra movilización antes de las próximas elecciones

-“No se puede extraditar a un nicaragüense” (Pág. 3 A)

-Magistrado CSJ tajante en el caso Alemán

-“Lo que puede pasar es que el tribunal panameño lo condene y pida que cumpla la pena en Nicaragua considera Luis Humberto Guzmán

-Nicaragua espera más de su vicepresidente (Pág. 4 A)

-Cinco candidatos a vicepresidentes procurarán conquistar al electorado nicaragüense, que no es atraído por quines quieren ser presidentes. Los aspirantes se disputan la corona del más útil, luego que los anteriores “segundos mandatarios” se han dejado ver sólo a través de las cámaras s de televisión, Dejando a un lado las funciones que la Constitución otorga al vicepresidente, analizaremos algunas que pueden contribuir a mejorar la situación del país y que demanda la población.

-Jueces amonestados tres veces, perderán el cargo (Pág. 14 A)

-Poder Judicial pondrá en marcha en 2007 Código de Ética

-Influencia de los medios es decisiva en las resoluciones judiciales

-Es inmoral ser corrupto, pero también recibir mejor paga para dejar de serlo

-Honradez no se compra; el honrado que no toca un alfiler tampoco tocará un millón de dólares

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 10

Programa **El 10 en la Nación**

Presentador Jaime Arellano

Invitado Norman Caldera (Canciller de la República)

Temas Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea y petróleo venezolano

El canciller Caldera considera que la excusa del alcalde de Managua, Dionisio Marengo, de que el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 4 -

Gobierno está obstaculizando la llegada del petróleo venezolano es parte de un “show”, porque en ningún momento se opondrían a eso, debido a que son los más interesados en conseguir petróleo más barato. Aclaró que fue Venezuela quien dijo al Gobierno de Nicaragua que no podrá obtener nuevos créditos mientras no pague la deuda que se tiene con el Banco Central de ese país, por lo que estaban solicitando que estas obligaciones fueran pasadas al Ministerio de Hacienda de Venezuela para su posible condonación y posteriormente considerar nuevos créditos.

En relación a la Ley Migratoria que aprobó Costa Rica, el Canciller pidió a los nicaragüenses que tuvieran calma, porque existe buena voluntad por parte del vecino país de buscar una solución al conflicto.

Agregó que en el conflicto entre Israel y Líbano, el Gobierno de Nicaragua respeta la decisión de la ONU.

Canal 12

Programa **Buenos Días**

Presentador Stalin Vladimir

Invitados Guillermo Argüello Poessy (Contralor Colegiado) y Alberto Novoa (Procurador General de la República)

Tema CENI

Argüello afirmó que la Contraloría seguirá a fondo la investigación de los CENI e informó que ya recibieron un informe de la Superintendencia de Bancos, por lo tanto muy pronto darán a conocer quienes fueron los beneficiados con los CENI.

El Procurador Novoa afirmó que Esteban Duquestrada está libre en Panamá y no sabe por qué. Agregó que a los candidatos presidenciales no les interesa el caso de lavado de dinero de Alemán en Panamá y el juicio que se le está llevando.

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Norman Caldera (Canciller de la República)	Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea y petróleo venezolano	El 10 en la Nación	Canal 10
Alberto Novoa (Procurador General de la República)	CENI	Buenos Días	Canal 12



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 5 -

ANEXO A LA SEGUNDA ENTREGA

Canal 8

Programa **Estudio 24 horas**

Presentador Giovanni Loáisiga

Invitado Rafael Córdova

Tema Coyuntura política

Loáisiga comentó que el racionamiento energético podría afectar la campaña de Eduardo Montealegre, porque se le considera como continuación del Gobierno del Presidente Bolaños, y si el Mandatario no deja solucionada la crisis energética que afecta la economía del pequeño comerciante y de la ciudadanía en general le afectará la campaña.

Córdova indicó que el Gobierno de Eduardo Montealegre será el Gobierno de Eduardo Montealegre y ésta es la administración del Presidente Bolaños

Añadió que ellos hicieron una alianza con el APRE no con el Gobierno del Presidente Bolaños. Refirió que el problema de la energía se puede resolver pagando los nueve millones de dólares, la que es una solución inmediata, pero no resuelve el problema en su totalidad.

Con respecto a la acusación contra Arnoldo Alemán en Panamá, dijo que esto cerrará más el pacto, porque ahora no se puede ni mover de Nicaragua y Daniel lo va a tener bajo llave.

Canal 12

Programa **Buenos Días**

Presentador Santiago Aburto

Invitado Fernando Cardenal (Director de Fe y Alegría)

Tema Ley de Educación

El director de Fe y Alegría, Fernando Cardenal, afirmó que ellos apoyan la Ley de Educación, porque esto beneficia a los maestros de colegios privados al asumir el Estado el salario de ellos.

Dijo haber escuchado a un candidato a la presidencia que es bueno saber inglés y computación, pero cómo se puede aprender si los niños y jóvenes van a las escuelas sin desayunar lo que es una vergüenza por lo que Cardenal recomendó la creación de un buen proyecto de educación, restaurar la infraestructura de los colegios y mejorar los salarios de los docentes.